COMMUNIQUÉ DE PRESSE DE L'EFN

Le 3 mai 2012

L'EFN publie un rapport sur l'impact de la crise financière sur les infirmiers et les soins infirmiers

L'analyse comparative de 34 pays européens offre un panorama représentatif d'un système de santé sous pression et illustre les défis actuels et à venir.

Bruxelles (le 24 avril 2012) – La Fédération européenne des associations infirmières (EFN) a publié un nouveau rapport pays par pays sur l'impact de la crise économique sur les infirmiers et les soins infirmiers en Europe. Ce rapport illustre les défis actuels et à venir auxquels doit se confronter la profession, aborde les dynamiques spécifiques de chaque pays, et constitue un instrument pour prendre des mesures et affronter ces défis.

Depuis l'aube de la crise financière mondiale début 2008, l'EFN et ses 34 associations membres en ont observé les effets sur les infirmiers et les soins infirmiers. Selon Paul de Raeve, secrétaire général de l'EFN, « les effets de la crise financière sur les infirmiers et les soins infirmiers sont clairs : une réduction effective des postes de soins infirmiers dans toute l'Europe, un gel des salaires et une diminution des honoraires, une réduction du recrutement et du taux de maintien des effectifs, et des compromis observés dans la qualité des soins et la sécurité des patients. Partout en Europe, les infirmiers ont dû œuvrer dur pour maintenir les mêmes standards de qualité tandis qu'on leur demandait de travailler plus pour des contreparties moins importantes. Le manque d'équipement, la réduction des fournitures et les sous-effectifs mettent la vie des patients en danger au quotidien dans tous les pays. Afin de pouvoir conserver les mêmes standards de qualité, des mesures concrètes doivent être prises pour rétablir les conditions de travail et l'éducation des infirmiers.

Par le biais de ce nouveau rapport, les membres de l'EFN attirent l'attention sur un secteur sérieusement affecté par la crise financière sans pour autant avoir été remarqué. Ils demandent instamment à l'UE d'en prendre note afin d'aider les infirmiers de toute l'Europe à maintenir les standards de soins élevés pour lesquels ils sont formés.

Ce rapport est basé sur des informations reçues des membres de l'EFN lors des tours de table organisés pendant les assemblées générales de l'EFN de 2009, 2010 et 2011. Vous pouvez trouver un exemplaire du rapport complet à l'adresse suivante : <u>ici</u> .

La Fédération européenne des associations infirmières (EFN) a été créée en 1971 dans le but de représenter la profession infirmière et ses intérêts auprès des institutions européennes. Elle constitue en outre la voix indépendante de la profession et représente 3 millions d'infirmiers et infirmières au niveau européen. L'EFN comporte 34 associations membres et élabore des recommandations sur des sujets clés pour l'Assemblée générale qui facilite son lobbying dans le cadre européen. Le principal message de l'EFN consiste à rappeler, suggérer, avertir et insister. www.efnweb.eu .